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Protokoll
Sitzung des Ortsrates Lechstedt

Sitzungstermin: Mittwoch, 08.11.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:50 Uhr

Raum, Ort: Gaststätte "Obstweinschänke", Ringstraße 7, 31162 Bad Salzdetfurth

Anwesende:

Herr Volker Klare  Ortsbürgermeister/in
Frau Janina Möller-Petzhold  Ortsratsmitglied
Herr Manfred Türk  Ortsratsmitglied
Herr Tobias Neubauer  stv. Protokollführung

Es fehlten:

Herr Arne Zender  stv. Ortsbürgermeister/in fehlte entschuldigt
Herr Bernd Göbelsmann  Ortsratsmitglied fehlte entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

TOP 2 Einwohnerfragestunde

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift vom 10.05.2023

TOP 4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift

TOP 5 Planung Ortsratsmittel 2024

TOP 5.1 Antrag auf Zuwendung TTC Lechstedt

TOP 6 Bericht des Ortsheimatpflegers -  Sachstandsbericht Planung 850 Jahrfeier

TOP 7 Sachstandsberichte

TOP 7.1 Sachstandsbericht Grünflächen-/Beetpflege, Kataster Stadt/Anwohner

TOP 7.2 Sachstandsbericht Projektantrag Renovierung Buswartehäuschen

TOP 7.3 Sachstandsbericht Graffiti Workshop

TOP 8 Abstimmung der Terminplanung 2023/2024
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TOP 9 Mitteilungen und Anfragen

TOP 9.1 Beschilderung "Verkehrsberuhigter Bereich" am Pfaffenstieg und Hofkamp zu hoch

TOP 9.2 Beschilderung Tempo 30 vor dem Kindergarten

TOP 9.3 Umgeknickter Baum an der Mittelstraße

TOP 9.4 Reparatur der Feldwege

TOP 9.5 Renaturierung der ehemaligen Kläranlage

TOP 9.6 Radweg nach Heinde

TOP 9.7 Zusätzliche Mülleimer

TOP 9.8 Abgestorbene Bäume am Böckelweg

Protokoll:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einberufung ordnungs-
gemäß erfolgt und der Ortsrat beschlussfähig ist. Die Tagesordnung wird mit der Hinzunah-
me des TOP 5.1 – Antrag auf Zuwendung des TTC Lechstedt - einstimmig festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde

Aus dem Kreis der anwesenden Bürgerinnen und Bürger werden folgende Fragen an den 
Ortsrat gerichtet:

- Eine Bürgerin teilt mit, dass in den Straßen Hofkamp und Pfaffenstieg zu schnell gefahren 
wird. Herr Klare berichtet hierzu, dass dies bereits Thema einer Ortsbegehung mit der Ver-
kehrskommission gewesen sei. Diese habe in der Straße keine Probleme erkannt. Dass die 
Anwohner in der Straße parken sei insofern gut, als dass dies den Verkehr ein wenig aus-
bremsen würde. Für weitere Maßnahmen nimmt der Ortsrat Verbindung zum Kontaktbe-
amten der Stadt Bad Salzdetfurth auf.

- Ein Bürger erkundigt sich nach den fehlenden Bäumen an der Landesstraße zwischen 
Lechstedt und Itzum und fragt, ob diese nachgepflanzt werden. Herr Klare verweist hierzu 
auf das Thema in TOP 9.

- Ein Bürger fragt an, ob der „Klingesbrunnen“ freigeschnitten werden könnte. Der Ortsrat 
wird sich hierfür um freiwillige Helfer bemühen.

3 Genehmigung der Niederschrift vom 10.05.2023

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Beschluss: Die genannte Niederschrift wird in Form und Fassung genehmigt..

Abstimmungsergebnis: Einstimmig
 

4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
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derschrift

Zu den Beschlüssen der letzten Sitzung berichtet Herr Klare, dass der Pachtvertrag des 
Osterfeuerplatzes wie beschlossen verlängert worden ist.

5 Planung Ortsratsmittel 2024

Herr Klare stellt die Planung der Ortsratsmittel 2024 vor und erläutert die Einnahmen und 
Ausgaben. Kalkulatorisch schließt die Jahresplanung mit einem Defizit von 250€, welches 
jedoch durch den vorhandenen Bestand des Ortsratskontos ausgeglichen werden kann.

5.1 Antrag auf Zuwendung TTC Lechstedt

Der TTC Lechstedt hat einen Antrag auf Unterstützung der Abteilung Kinderturnen an den 
Ortsrat gerichtet. Es sollen insgesamt vier neue Sportmatten im Wert von 700€ angeschafft 
werden. Der Ortsrat verständigt sich auf einen Zuschuss in Höhe von 50% des Kaufpreises.

Beschluss: Der Ortsrat Lechstedt unterstützt den Kauf von Turnmatten die Kinderturngrup-
pe des TTC Lechstedt mit 350€. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig
 

6 Bericht des Ortsheimatpflegers -  Sachstandsbericht Planung 850 Jahrfeier

Der Ortsheimatpfleger berichtete über den aktuellen Stand der Planungen zur 850-Jahr-Fei-
er. Außerdem gab er einen Bericht über die errichteten Greifvogel-Ansitzplätze sowie die 
Piktogramme zum Hinweis auf Radfahrende und die derzeit in Renovierung befindlichen 
Spielgeräte ab.

7 Sachstandsberichte

Die Mitglieder des Ortsrats berichten zu ihren verschiedenen Tätigkeitsbereichen:

7.1 Sachstandsbericht Grünflächen-/Beetpflege, Kataster Stadt/Anwohner

Herr Klare berichtet von einem geplanten Kataster der örtlichen Grünflächen. Er befindet 
sich dazu in Absprache mit der Verwaltung. Stellenweise scheint nicht klar zu sein, welche 
Flächen privat und welche städtisch gepflegt werden müssten. Der Ortsrat will hierzu in Ab-
sprache mit der Verwaltung Klarheit schaffen und die betreffenden Personen bzw. die be-
auftragten Fremdfirmen auf die Pflicht zur Pflege der Grünflächen hinweisen.

7.2 Sachstandsbericht Projektantrag Renovierung Buswartehäuschen

Zur Renovierung des alten Buswartehäuschens in Richtung Itzum berichtet Frau Möller-
Petzhold, dass es über die LEADER Region nette-innerste derzeit ein Förderprogramm für 
den ländlichen Raum gäbe. Eine solche Förderung hat der Ortsrat mit Hilfe der Verwaltung 
beantragt. Der Antrag ist angenommen und wird voraussichtlich im Februar entschieden. 
Das Wartehäuschen soll als Treffpunkt für Jugendliche modernisiert werden, u.a. mit einer 
Beleuchtung.



SI/2023/0197 Seite: 4/6

7.3 Sachstandsbericht Graffiti Workshop

Frau Möller-Petzhold berichtet zum Buswartehäuschen in Richtung Heinde, dass an der 
Rückseite ein Graffiti-Workshop stattgefunden hat. Die Rückwand wurde mit Hilfe eines 
Künstlers sowie Jugendlichen mit einem Motiv versehen. Der Ortsrat hat die Aktion unter-
stützt.

8 Abstimmung der Terminplanung 2023/2024

Herr Klare gibt die derzeitige Terminplanung bekannt:

- 19.11.2023 Volkstrauertag mit Kranzniederlegung
- 01.12.2023 Tannenbaum aufstellen vor dem Kindergarten
- 01.12. – 23.12.2023 Adventsfenster
- 03.12.2023 Adventsbasar von 11 bis 16 Uhr
- 09.12.2023 Seniorenweihnachtsfeier ab 15 Uhr

- 14.01.2024 Neujahrsempfang des Ortsrats
- 09.03.2024 Umweltaktion
- 13.04.2024 Boßeln
- noch ohne Termin: Dorfgemeinschaftsfest und Bobbycar-Rennen

9 Mitteilungen und Anfragen

Über vergangene Anfragen des Ortsrates an die Verwaltung werden die folgenden Mitteilun-
gen gemacht:

- Der Ortsrat hatte bei der Verwaltung angefragt, ob an der Einmündung der Straße Hof-
kamp in die K 303 ein Verkehrsspiegel aufgestellt werden könnte. Dies wird von der Verwal-
tung nicht empfohlen.

- Zu möglichen Reparaturen am Feuerwehrhaus teilt die Protokollführung anhand eines 
Vermerks aus dem Fachbereich 3 mit, dass bis zum Tag der Sitzung kein Bedarf durch die 
Feuerwehr gemeldet worden ist. Sollte ein Bedarf an Reparaturen oder Sanierungen beste-
hen bittet die Verwaltung die Feuerwehr um Kontaktaufnahme zum Grundstücks- und Ge-
bäudemanagement der Stadt Bad Salzdetfurth. Der Ortsrat merkt an, dass diese Aussage 
nicht stimmen könne – Frau Sittig befinde sich derzeit in Gesprächen mit der Verwaltung.

- Zum Wunsch des Ortsrats, einen Verkehrsspiegel an der Einmündung der K 303 in die L 
499 bei Itzum zu installieren, teilt Herr Klare mit, dass dieser Wunsch von der Verkehrs-
kommission abgelehnt worden ist. Zudem ist die Verwaltung an dieser Stelle auch nicht 
mehr zuständig, da die Einmündung bereits auf Itzumer Gebiet liegt. Die Verwaltung regt an, 
mit dem Ortsrat Itzum in Kontakt zu treten.

- Der Ortsrat hatte sich in einer vergangenen Sitzung über Mäharbeiten des Bauhofs an 
Gräben und Regenrückhaltebecken während der Brut- und Setzzeit beschwert. Der zustän-
dige Fachbereich 3 lässt die Protokollführung durch einen Vermerk mitteilen, dass die ge-
nannten Arbeiten aufgrund der Höhe des Mähguts nur zu diesen bestimmten Zeiträumen 
stattfinden kann, um das Mähgut mulchen zu können. Um einen Kompromiss zwischen Na-
turschutz auf der einen Seite und Hochwasserschutz auf der anderen Seite zu finden, wird 
nur noch die Hälfte der Fläche im ersten Schritt gemäht.
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- Ein neues Team aus rund 5 Personen kümmert sich um den öffentlichen Bücherschrank in 
Lechstedt. Das bisherige Team zur Betreuung des Bücherschranks ist aus Altersgründen 
von der Aufgabe zurückgetreten.

- Herr Klare teilt mit, dass die Niedersächsische Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr 
die Anpflanzung von 15 Bäumen zwischen Lechstedt und Heinde sowie von 20 Bäumen 
zwischen Lechstedt und Itzum schriftlich für das Frühjahr 2024 zugesagt hat.  

9.1 Beschilderung "Verkehrsberuhigter Bereich" am Pfaffenstieg und Hofkamp zu hoch

Die Beschilderung des verkehrsberuhigten Bereichs am Pfaffenstieg und Hofkamp hing so 
hoch, dass die Schilder aus einem PKW heraus kaum zu sehen waren. Das Schild an der 
Einmündung Pfaffenstieg wurde mittlerweile gekürzt, das Schild an der Einmündung Hof-
kamp hängt weiterhin auf der alten Höhe. Der Ortsrat bittet die Verwaltung, auch dieses 
Schild gemäß der getroffenen Absprache zu kürzen.

9.2 Beschilderung Tempo 30 vor dem Kindergarten

Die Zusatzbeschilderung der Beschilderung „Tempo 30“ vor dem Kindergarten ist weiterhin 
fehlerhaft. Der Ortsrat bittet um kurzfristigen Austausch der Beschilderung mit korrekten 
Zeitangaben.

9.3 Umgeknickter Baum an der Mittelstraße

An der Mittelstraße war ein Baum umgeknickt, der Ortsrat bat die Verwaltung um Prüfung. 
Die Verwaltung hat den Sachverhalt vor Ort aufgenommen und den Grundstückseigentümer 
informiert. Da laut Vermerk des Fachbereich 2 der Baum nicht mehr in den öffentlichen Ver-
kehrsraum ragt besteht kein weiter Handlungsbedarf.
Der Ortsrat stimmt dem Vermerk nicht zu und merkt an, dass der besagte Ast weiterhin auf 
den Gehweg ragt. Die Verwaltung wird um kurzfristige Beseitigung der Gefahrenstelle gebe-
ten.

9.4 Reparatur der Feldwege

Die Reparatur der Feldwege in und um Lechstedt war für das Jahr 2023 zugesagt. Die Pro-
tokollführung berichtet aus dem Fachbereich 3, dass die zuständige Firma die Arbeiten in 
diesem Jahr nicht wie vereinbart durchführen konnte. Die geplanten Maßnahmen werden 
somit im Frühjahr 2024 durchgeführt, kleinere Ausbesserung hat bereits in diesem Jahr der 
städtische Bauhof vorgenommen. Der Ortsrat bittet um Prüfung, ob die Maßnahmen vollum-
fänglich im Frühjahr 2024 durchgeführt werden.

9.5 Renaturierung der ehemaligen Kläranlage

Zur Renaturierung der Kläranlage berichtet die Protokollführung aus einem Vermerk des 
Fachbereich 3, dass die Maßnahme bis auf die Pflanzung von acht Obstbäumen und die 
endgültige Modellierung der verfüllten Schönungsteiche abgeschlossen ist. Der Ortsrat 
merkt hierzu an, dass sich auf dem Gelände noch Drahtzaunreste, Betonteile und eine Au-
ßenleuchte befinden und bittet um Klärung, ob diese noch entsorgt werden. Außerdem fragt 
der Ortsrat nach Art und Weise einer möglichen Nachnutzung des Geländes.
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9.6 Radweg nach Heinde

Der Ortsrat setzt sich weiterhin für einen Radweg von Lechstedt nach Heinde ein. Die Pro-
tokollführung kann hierzu berichten, dass auch der Verwaltung sehr an einer Verbindung 
zwischen den beiden Orten gelegen ist, die Zuständigkeit entlang der Kreisstraße jedoch 
beim Landkreis Hildesheim liegt. In Gesprächen und Arbeitskreisen weist die Stadt Bad Sa-
lzdetfurth regelmäßig auf den Bedarf hin. Der Ortsrat bittet die Verwaltung, das Thema wei-
ter zu verfolgen und sich beim Landkreis Hildesheim für den Bau eines Radwegs zwischen 
Lechstedt und Heinde einzusetzen.

9.7 Zusätzliche Mülleimer

Der Wunsch des Ortsrats nach zusätzlichen Mülleimern ist der Verwaltung bislang nicht be-
kannt. Das Grundstücks- und Gebäudemanagement der Stadtverwaltung bittet den Ortsrat 
um direkte Mitteilung, wo und wie viele Mülleimer gewünscht sind.

9.8 Abgestorbene Bäume am Böckelweg

Am Böckelweg sind im vergangenen Sommer zahlreiche Bäume vertrocknet. Der Ortsrat 
bittet um Prüfung, ob hier neue Bäume angepflanzt werden können.

Ortsbürgermeister/in Protokollführung


